
Aos quinze de julho de 2024, às 14 horas, reuniram-se, por meio de web conferência, a

Substituta da Diretora-Geral do IF Sudeste MG – Campus Barbacena, Professora Vanessa

Lúcia de Souza Lima, e os conselheiros ao final elencados e, após conferido o quórum,

foi dado início à Reunião, com os cumprimentos da Presidente que informou as pautas

que seriam tratadas. A professora Vanessa começa sugerindo que, os dois relatores de

ambas as pautas façam os respectivos relatos e, após isso, a palavra passará para o

Conselho de Campus e então, será feita a discussão e em seguida a votação. Todos de

acordo.  Pauta  1: A  carga horária  do Programa Institucional  de Bolsa  de Iniciação  à

Docência (PIBID) e quando ela vai ser utilizada para dispensa parcial ou total da carga

horária de Estágio Curricular Supervisionado. Relatora: Elisa Helena da Costa Morais. A

relatora começa dizendo que, segundo o PPC atual,  somente o programa Residência

Pedagógica é computado como Estágio  Curricular  Supervisionado,  no entanto,  o dito

programa, não foi publicado edital no ano de 2024 e não há previsão de publicação de

novos editais,  sendo assim foi realizado uma reunião com NDE junto ao colegiado, e

ambos foram a favor de utilizar a carga horária do PIBID, de forma parcial ou total como

horas de estágio, seguindo alguns critérios, ,quando o discente participante estiver na

segunda metade do curso, é que as horas no PIBID poderão ser computadas como carga

horária; para alunos ingressantes na matriz curricular  a partir  do ano de 2023, será

considerado  aproveitamento  de  acordo  com  o  tempo  de  atuação:  participação  no

programa  por  18  (dezoito)  meses,  poderá  solicitar  aproveitamento  para  todos  os

estágios previstos em sua matriz. 12 (doze) meses, poderá solicitar aproveitamento para

três estágios previstos em sua matriz. 8 (oito) meses, poderá solicitar aproveitamento

para  dois  estágios  previstos  em  sua  matriz.  4  (quatro)  meses  poderá  solicitar

aproveitamento para um estágio previsto em sua matriz. Para alunos ingressantes na

matriz curricular a partir do ano de 2022, será considerado aproveitamento de acordo

com o  tempo  de  atuação:  participação  no  programa  por  12  (doze)  meses,  poderá

solicitar aproveitamento para dois estágios previstos em sua matriz, desde que, a carga

horária total não ultrapasse 180 horas. Seis meses, poderá solicitar aproveitamento para

um estágio previsto em sua matriz, desde que, a carga horária total não ultrapasse 90

horas. Para a solicitação de aproveitamento, o aluno deverá entregar à Coordenação o

formulário  próprio;  Relatório  final  conforme  o  modelo  do  Programa;  Declaração  de

participação  assinada  pelo  coordenador  da  área  do  subprojeto,  com  carga  horária

cumprida  em  duas  vias,  uma  será  arquivada  na  Coordenação  e  a  outra  via  será

arquivada no setor de estágio. Fica vedado ao aluno o reconhecimento das atividades do

PIBID para efeito de cumprimento de horas complementares se as referidas horas já

forem  devidamente  reconhecidas  para  cumprimento  de  estágio.  Deixarão  de  ser

aproveitadas  as  horas  se  o  aluno  não  cumprir  todas  as  exigências  do  programa.  O

professor Aquiles questiona o porquê de as atividades serem computadas como estágio



somente a partir da segunda metade do curso. A professora Elisa explica que a matéria

de estágio curricular supervisionado dentro da matriz curricular só é cursada a partir do

sexto período, por isso, só a partir da segunda metade é que pode ser computado como

estágio.  A  professora  Elisa  se  retira  da  reunião.  Pauta  2:  Desativação  do  Curso  de

Bacharelado  em Turismo.  Reçator:  Valdir  José  da  Silva.  O  professor  Valdir  começa

dizendo  que  a  demanda  de  procura  dos  cursos  do  Instituto  Federal  caiu  muito,

principalmente  em relação  aos  cursos  noturnos,  e,  apesar  dos  esforços,  as  turmas

continuam pequenas, e pensando em novas alternativas, desde a pandemia, surgiram

duas ideias. A primeira ideia é de criar um curso superior EAD de Gestão em Turismo, o

curso já foi criado e começará a ser ministrado no segundo semestre do ano letivo de

2024,  com  processo  seletivo  aberto,  oferecendo  35  vagas.  A  segunda  ideia  é  a

implementação de um curso de eventos. Foi observado que grande parte dos alunos do

curso  de  Turismo  fazem estágio  voltado  para  a  área  de  eventos,  e  após  pesquisas

realizadas,  concluiu-se  que  há  grande  demanda  nessa  área.  Assim,  ele  pede  a

desativação da modalidade presencial do Curso Superior de Gestão em Turismo, previsto

para o primeiro semestre letivo do ano de 2025, já que, a carga horária dos docentes

ficaria muito alta, e a área de turismo já conta com diversas opções. O Professor Valdir

se retira da reunião. A votação da primeira pauta é feita e aprovada por unanimidade. A

votação da segunda pauta é feita e aprovada por unanimidade. 
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